aramo à tavo do 74111

EUVE ALPRED REBOUX

3 moin, 17,007 6 mois, 22.00; 1 an, 60.00 > 18.00; > 34.00; > 64.00 > 20.00; > 50.00; > 92.00

REDACTION ANNONCES ROUTEDING: 31, Too Carest Tolyple 87.
ABONNEMENTS TOUTEDING: 33, Too Carest Tolyple 87.
Chèques porass 87 Lille.

BILLET PARISIEN

421 et 2471

Le franc et la Politique

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

Paris, 8 Juin (Minuit)

Le ministre des Finances a fait annoncer au-jourd'hui qu'il ne laissera pas se développer la opéculation dirigée contre le franc.

poerd'hui qu'il ne laissera pas se développer la opteculation d'irigée contra le franc.

Il n'était pas, dans les circonstances présentes, de déclaration plus opporture que celle-là. D'oir venant le monvement pséculatif qui commençait à entamer notre crédit? Comme toujoars, d'une interprésation déjavotable donnée aux faits cuxmèmes. On celportail les bruits les plus étranges sur les desseins de M. Caillaux à qui on prélait l'entention de « laisser venir » la livre sterling à 125 frances. Mais ces bewardages n'auraient pas tiré à conséquence ni la conduite du ministère des l'immees ne leur avait pas donné un semblant de l'impréliation du fait que l'on paraissait résolu en heut lieu à ne pas défendre le franc; on en tirait immédiatement la conclusion que la reprise des charges était souhaitée, voire préparée. C'est donc pares que les suppositions fantaisistes du public se cariquequient avec des foits constatés, que la spéculation statuquait de nouveau à notre devise.

A ces suppositions, il fallait opposer des faits qui aux démontraueres l'inavité. La nate du ministra des finances est un de ces faits et il a suffique del tût publice pour arrêter sur-le-champ la

qu'elle file publice pour arrêter sur-le-champ le glissement de notre devise.

Mais tous les moyens ne sont pas encore épui-sés, qui noss permettent d'envisager l'avenir avec una pleine certitude; certaines menaces d'inflation ent encore sur notre crédit; à cet égard, les lians du Gouvernement gagneraient à être

cttement définies. Cette année, la Trésorerie aura à saire sace à de lourdes échéances; cela, tout le monde le sait; ce que l'on ignore encore, c'est la manière dont on s'y prendra pour y pourroir. Rien n'est plus préjudiciable à la tenue du franc que l'incertitude

en pareille matière.

Safin, la situation politique n'est pas complètement éclaircie; les socialistes continuent leurs intrigues contre lu politique de conciliation tentée triques contre la politique de conciliation tentes par le Gouvernement; en outre, ils n'ont pas remoncé à réclamer le prélèvement sur le capital, bien que ce genre de contribution soit condamné par tous les exprits tant soit peu sérieux et que, dans l'hypothèse où il serait un jour applicable, deux années ne seraient pas de trop, comme le faisait abserver M. Caillaux, pour en préparer l'exé-

C'est d'une orientation nouvelle de la majorité We be Chamber our peut et doit vour l'amélioration action de notre situation financière.

LES CHANGES

Somedi

Livre 103.10 100.95 Dollar ... 21.25 20.79 Belgique. 98.00 98 30

LE DÉSARMEMENT DU REICH

"L'ALLEMAGNE PEUT DONNER
SATISFACTION AUX ALLIÉS », declare Hindenburg.

Berlin, 8 juin. — Le maréchai Hindeuburg a déclaré dans une conversation que les
clauses na Baires de la note alliée ne lui puraissant pas trop rigoureuses. Il estime
que les modifications demandées pay cette
note sont facilement réalisables.

LES ARTISANS_ et la taxe sur le chiffre d'affaires

On nous communique cette tote:

« Devent les difficultés qu'éprouvent certains artisans assujetts à l'impôt sur des
suisires, à le faire evonèrer de la tare sur le
chiffre d'affaires et devant les lenteurs apportôses par l'Administration dans le remboursement des sommes indiment perques, la Crufédération générale de l'Artisanat français.
O, rue des Vinaigniers, Paris, ve adresse
incessamment à M. le ministre des Finances
deux requêtes signées par tous les artisans
intérersée.

intéresés.

a Ces derniers recevront gratuitement, sur leur demande, un exemplaire de ces requêtes, es écrivant ou en s'adressant au siège social, de leur Confédération ».

La tension des changes

M. Caillaux prêt à intervenir

Paris, 8 juin. — L'Agence Haras communique la note euvante du ministère des finances:

Depuis le dernier monvement de hausse de la livre des bruits nombreux, souvent contradictoires, ont circulé; sur les intentions du ministre des finances. Il convient tout d'abord d'indiquer qu'aucu communiqué n'a été donné sur ce sujet depuis le jour où M. Calliaux-a fait connaître que les achats de change qui avalent eu lleu au début de la dernière semaine provenulent des besoins gaisonniers des acheteurs de matières pre: mières.

calsonniers des acheteurs de matières premières.

Il convient également de mettre au point
de qu'est l'attitude du ministre en face de la
stantion présente. M. Callaux est formellement décide à utiliser s'il y a lieu la masse
de maneuvres constituée à la suite de l'emprust Margan, en totalité s'il le faut et
même un y ajoutant les autres municions très
importantes dont il pent disposer. L'heure de
son intervention, pour que celie-ci soit c'ilscace doit restar complétement ignorée de
coux qui semient prêta à faire des opérations
spéculatives. Que cette intervention doive
commencer aujourd'hui, demain, dans huit
feaux, qu'elle soit défà engagée, on conçoit
alsément l'intérêt capital qu'il y a à ce que
cette heure ue soit pas divulguée.

Il va de soi que la ministre n'a jamais
nousé à la faire dépendre d'un cours déterminé a a priori » de la livre. Ce qui est cerain, c'est que M. Callaux ne laissera pas la
présulation se développer. Il l'abattra par
tous les movrens en son pouvoir.

La nécessité d'un véritable régime représentatif

Nous suivons attentivement ici les efforts accomplis depuis deux mois par nos smis selges pous se doter d'un Gouvernement dans a cadre du régime parlementaire.

Une sympathie naturelle, la communauté e grands intérêts nous lient à eux et nous ent souhaiter la solution heureuse, et rapide, cette crise anormale.

de cette crise anormale.

De plus, la façon dont su crise a cet présentée et dont elle évolue contient d'utiles leçons d'ordre général: Il est possible et utile d'en recueillir le fruit sans s'immiscer pour cela dans la politique intérieure de nos voi-sines.

d'en recueillir le fruit sans a'immiscer pour cela dans la politique intérierre de nos voisins.

La situation politique beige est telle, on le sait, qu'en présence de la neutralité des libéreux, les catholiques ou les socialistes, de force numérique égale, ne peuvent gouverner les uns maigré les antres.

Nos amis beiges s'orientent donc vers la constitution d'un Cabinet catholico-socialiste. En France, la seule, pensée d'un tel assemblage en temps de paix exciterait, non l'indignation, mais le rire, tellement elle neus apparait élolgnée du donaine de la possibilité. Comprend en M. l'abbé Bergey et M. de la Ferronnays, par exemple, voisinant dans le Gouvernement avec M. Renardel et M. Varenne, sous la présidence de M. Groussau ou de M. León Blum?

Nous ne sommes probablement pus préts du voir une parsille quention sé posse en France, où la répertition des forces politiques s'accomplit selon de tout autres données, et où n'intervient pas l'élément de race. Il est érident, en tout cas, que pi les catholiques on les socialistes français n'admettraient le partage du pouvoir entre eux. Nos socialistes sont anticatholiques d'abord. Noe socialistes font plus de tort que de blen à l'avènement d'un régime jusée et fraternel. Au nom de quel principe commun gouverneraient de partage du pouvoir entre en un une conception, pas même, hélas, sur celle de l'intérêt national, qui suffarat à fristifier une alliance. Dans une parelle combinaison. l'un dés deux contractants serait

hommes de gouvernement, en abandonnant l'essentiel de leur doctrine; le socialiste lui-

Fessentiel de leur doctrine; le socialiste fui-méme n'est pas un parti de gouvernement, puisqu'il cherche son seul succès au détri-ment de l'intéret du pays.

Plus que tout, ce qui explique la solution, difficiement compréhensible pour nous, don-née à la crise belge, c'est peut-être l'inter-vention, dont nous parlions tout à l'heure, de l'élément de race.

vention, dont nous parities tout à avecte, de l'étément de race.

Il se pourrait très blen que l'influence de cet élément ait été dominante, l'étée wallonne ou famande emportant la déclaion dans l'esprit de beaucoup de catholiques et

dans l'esprit de beaucony de catholiques et de socialistes.

Aussi bien chez les uns que chez les autres, cette décision n'a d'ailleurs pas été prise sans itrailiements et le Couvernement à deux tronts qui en sortina, — s'il en sort — se verra sans doute en opposition avec une minorité qui potrera sa double étiquette.

Sotation provisoire, en tout cas, d'une crise qui démontre combien le cadre du régime parlementaire, importé d'Anglei@ra sur le continent il y a un siècle et demi, est devenu restreins pour les nécessités du gouvernement moderne et pour l'expression des intérêts des peuples au XX s'écle.

Compiexes et étendues sont ces nécessités ce ces intérêts les proposes aux la seule loi du nombre. De quedque côté que l'on se tourne à notre époque, quelles que solent les questions politiques, sociales et éconniques posées par les véranments, une nécessité apparaft: réaliser le progrès qui consistera dans l'établissement d'un véritable régime représentaire, qui date un pet, l'oplinon seule, chose imprécise et variable, est consultée; il faut lui adjoindre la représentation des droits et des intérêts intellectuelles, qui sont la force proched de la nation de droits et des intérêts intellectuelles, qui sont la force profonde de la nation et qui en exprimont le visage éternel.

A. T. visage éternel.

UN JEUNE HOMME DE 18 ANS TENTE DE TUER SON CAMARADE EN FORET, POUR LE DEVALISER

Vittel, S juin. — Un crime, commis avec ur rare sang-froid, a eu lieu aux environs de Vittel. Profitant du rejos dominical, deïx jeuses gens, Geston Bonnet, 13 ans, et sen camarade Anenheim. 23 ans, e'texient rendus dans les bois de Vauvillars.

Bonnet, qui avait prémédité son coup, prodia de ce que son camarade le précédait: il sortit un revoiver de sa poche et lui tira uncoup dans le dos, à bout portant. Anenheim toup dans le dos, à bout portant. Anenheim toup dans le dos, à bout portant. Anenheim tomba, grièvement blessé, sans counsiissages. Sans perdre de temps, Bonnet foulla le milheureux et lui vois son argent, ses papiers, puis prit, la fuite.

Des promeneurs retrouvèrent le corps d'Anenheim quelques heures après. Le molheureux respirait encore; il fut transporté a l'hôpital de Nancy dans un état désaspéré. Quant 1 l'assassim, la gendermarie et la brigade mobile le recherchent.

Mart de l'historien Arthur Clinquet

Paris, 8 juin. — On annonce la mort, surveaus à villemomble (Scine), à l'âge de 72 ans, de l'histocien Chuquet, membre de l'Institut, gentereur au Collège de France.

A PROPOS DE LA CRISE BELGE | La reine Elisabeth et les écrivains beiges recus à l'Hôtel de Ville de Paris



Paris, S juin. — Après une réception organisée on l'hôtel Salomon de Rothschild, rue Berryer, les écrivains belges, ayant à leur tête M. Hubert Kraine, président do leur association, es cont rendus à l'Hôtel de Ville, où une réception a cu lieu en leur honnenr. La reine Elisabeth avait pris piace dans la première voieure, avec le baron de Gaffaer d'Hestroy, ambassadeur de Belgique.

Sur tout le parcours, elle a été, ainsi que sentants de la nation annie.

Sonlever

le monde musulman

en Afrique

L'ACTION RIFFAINE S'ACCENTUE

L'ACTION RIFFAINE S'ACCENTUE
Fez. 8 juin. — La pression riffaine s'accentue en divers points du front. La plus grande vigilance s'impose au commandement très net que l'eujeu de la lutte u'est pas seulement le protectorat du Maroc mais qu'il y va du sort de toutes les colonies nord atricaines, Abd-el-Krim ayant démasqué sou intention, s'il rénseit dans son offensive présente, de soulever le monde musuiman dans toute l'Afrique.

LA FIDELITÉ DES INDIGENES DE FEZ

POUR LES BLESSÉS Mexico, 8 juin. — La Colonie française e envoyé la somme de 15.000 francs à Mme Lyantey pour les blessés du Maroc.

La campagne

contre les opérations du Maroc

Marseille, 8 juin. — La nuit, boulev Longchamps, à Marseille, un jours be 19 9 shorté un groupe de soldats et les

UN ANTIMILITARISTE ARRETE

Abd-el-Krim voudrant | distribut des tracts communistes contre les operacous ou narroc. Les counts for arreve et l'ou remis à une brigade d'agents cyclis-urs avec les tracts qui lui restate per en unomine; Olivier . Sauveur, agé fde? 23 ans, ori-cinaire, de Corse. Il a été écrode, sur l'ordre de M. Nietto, commissaire de l'police.

UNE CONDAMNATION A CHAMBERY Chambery, S juin. — Arrêtée derhièrement pour affichage de proclamations antimilita-riètes, incliant les soldats à la désobéissance, la femme Bernard, '42 ans. a comparu ce matin. devant le tribunal correctionnel de Chambery. Elle a été condamnée à huit, jours de prison et à 100 france d'amende, evec sursis, pour la peine de prison.

UNE ARRESTATION A TOURS Tours, S juin. — M. A. Bernard, secrétaire de la section du parti communiste d'Indre-et-Loire n été arrêté ce matin à la suite du discours qu'il avait prononcé au cours d'un meeting communiste coutre le Maroc.

LES ÉVÉNEMENTS DE CHINE

La lutte entre généraux est encouragée par Moscou

cst encouragée par Moscou

Chaughai, 8 juin. — D'après des renseignements d'excellente source les désordres actuels scraient le résultat d'un vaste mouvement dirigé par Feng. le général chrétien, coutre Tchag-Tso-Lin et. le gouvernement central. Ce mouvement qui a tout l'appul de Moscou et l'approbation du parti révolution naire chinois, a pour but de provoquer des troubles dans toute la Chine. Tout indique que le mouvement a un caractère nettement rénophobe.

Aussi, estime-t-on qu'il y a urgance à rappeler de l'intérieur les négochaits et les missionnaires étangers, particulièrement ceux qui se trouvent dans la vallée du Yang Tse. Il semble toutefois que la situation se soit légérement améliorée à Champhai.

Les délégués de Pékin sont arrivés dans la ville et se sont immédiatement abouchés avec les membres de la Ohambre de commerce qui. à l'issue de la réunion, ont par un appel à la population recommandé je calme.

LA FIDELITÉ DES INDIGENES DE FEZ
Fez, 8 juin. — Tous les notables indigênes
de Fez. comprenant des représentants de
l'Administration musuimanc, de l'Université,
du commerce et de l'agriculture, ayant à leur
été le Pacha, se sont rendus à l'hôpital Auvert où ils ont visité les blessés auxquels
lle ont apporté de nombreux présents. Els
même temps, une quête faite dans les quartiers stabes a produit en quolques heures
une somme de 15,000 francs que les notables
indigênes ont remis aux autorités en aifirmant leur volonté, expresse que ces sommes
soient destinées non seulement aux blessés
marocains majs également à tous les blessés
marocains majs également à tous les blessés
en de sont combés côte à côte aur les champe
de bataille, Il convient de goulignet la noblesse et les sentiments de solidarité que
démontre ce geste.

De toutes parts du protectorat parviennent
des adresses de sympathie et de remerciements aux troupes qui combattent sur le
front.

POUR LES BLESSÉS

Masico à tuin.— Le Colonie française de

UNE DEMARCHE DE M. VON HOESCH Berlin, S juin. — Le Courrier de la Bourse déclare que l'A lemagne est intervenue à plusieurs reprises auprès du ministre français des Affaires étrangères pour démentir les novelles relatives aux relations de l'Allemagne avec Abd-el-Krim.

Ces interventions étant restées sans effet, ajoute le journal, le Gouvernement allemand a chargé son ambassadeur à Paris de déclarer au Gouvernement français qu'il ne pouvait pas considérer avec indifférence que la presse française trouble de cette manière les rapports française trouble de cette manière les rapports française Les informations parvenues du Marou n'ont

Une bataille est imminente aux abords de Canton

Suivant une information de New-York journaux, le consul américain à Cante télégraphie qu'une bataille entre les tro teregraphie qu'une dataille entre les troupes du Yunnam et celles de Canton-est inmi-nente. Les forces du Yunnam venient en-vahir la ville. Les Américains réstiant dans la région ont été invités à s'étolgner momen-tanément dans l'intérêt de leur sécurits.

L'agitation révolutionnaire Les cellules des jeunesses communistes en Europe

allemands et les rapports hipan-allemands.

Les informations parvenues du Marco n'ont amais laissé entendre que l'Allemanne du des relations officielles avec Abd-el-Krim. Mais il est certain que, parmi les conscillers du chef riffain et parmi les organisateurs de sa propagande, se trouve une forte proportion d'Allemands.

Des Allemands, dont quelques-uns sont des déserteurs de la Légion étrangère, exercent des fonstiens techniques dans l'organisation de Parmée rifaine (état-major, artillerie, télégraphie). Enfin, plusieurs centaines de « tourises » allemands ont été signalés dans le Rif, dont certains sont les fournisseurs de l'armée Copenhague, 8 juin. -- On mande de Mos cou que le nombre des cellules des jounes commenistes aurait été le sulvant à la date du 1° mai: Allemagne, 618; France, 430; Angleterre, 72; Italie, 220, etc... Augieterre, 72; Italie, 220, etc.... Ces organisations sout payées presque exclusivement par le Komintern...

CEUX QUI DEMANDENT LE DÉSARMEMENT

En Ukraine, dix-sopt mines fabriques des gas texiques

Moscou, 8 juin. — Pour la seule Ukraine h-copt unines travaillent à la fabrication ce gas emphysiants.

LE PACTE DE SÉCURITE

L'ACCORD EST COMPLET entre les gouvernements français, anglais et belge

« POUR GARANTIR LA FRONTIÈRE DU RAIN, LA GRANDE-BRETAGNE SENGACE A METTRE A LA DISPOSITION DE LA FRANCE ET DE LA BELGIQUE. LA TOTALITE DE SES FORCES MILITAIRES, NAVALES ET AERIENNES.

Gadve, S juin. — Le représentant de l'Agence Havas, à Genève, est autorisé à déclarer que la réponse communiquée après le Comeell à M. Aristide Briand par M. Chaipsteil au nom de son gouvernement cousacre l'accord définitif entre les deux gouvernements de France et de Grande-Bretagne en ce qui concerne la réponse à faire à la proposition de pacte faite par l'Allemanne.

L'ACCORD

Les dernières divergences qui subebstaient avant la réponse du gouvernement français au Foreign Office on maintenant dépare et la me s'agit plus que d'apporter à certaines phrases du texte qui consacre l'accord une forme rédactionnelle définitive.

LA GARANTIE DE LA FRONTIERE DU RHIN

DU RHIN

L'accord maintenant complet entre les gouvernements de France et de Grande-Bretagne et de Belgique stipule la résolution formelle de la Grande-Bretagne de garantir la frontière du Rhin telle qu'elle est résultée du Traité de Versailles.

On peut dire que la Grande-Bretagne fait sienne la frontière de France et de Belgique commune à l'Allemagne et qu'elle considérera comme un « causa belli » toute violation par l'Allemagne, des clauses territoriales et militaires intéressant la frontière rhénane.

Pour garantir cette frontière, la Grande-



LA FRONTIERE ORIENTALE

En ce qui concerne la frontière orientale de l'Allemagne, la Grande-Bretagne déclare expressément qu'elle demeure attachée aux stipulations et obligations telles qu'elles



figurent dates le Traité de Versaitles. La garantie donnée par l'Angleterre pour la frontière du Rhib ne s'étend pas, il est vrai, aux frontières de la Fologne et de la Tehéco-slovaquie, m, si celles-ci demeurent seus la protection du pacte de la S.D.N. dont la Grande-Bretag ne reconnaît et affirme teste la valeur en ce qui la concerne. De plus, elle luisse à la France toute liberté pour donner à ses obligations d'ordre général communes à tous les membres de la S.D.N. telle forme qui lui couviendr u le mieux dans l'intérêt de ces millés, étant l'un entenda que toute convention à ce sujet lieneurera conforme à l'esprit et à la jettre, l'un est de la S.D.N.

Enfiu il est for pellements de la S.D.N. Enfiu il est for pellements d'une agression cara ctérisée ser l'est de la come un cas où ses allés de l'Est seralog, l'objet d'une agression cara ctérisée sera "estoriate à se servir de la zone y rhéname d'emilléarisée comme champ d'opé atiens pour venir au soccurs de ses allés a stagués.

L'ADMISSION D.E L'ALLEMAGNE

L'ADMISSION D.E L'ALLEMAGNE A LA SOCIETE DES NATIONS

En ce qui concerne l'admission de l'Alla-magne dans la S.D.N., les gouvernements de Paris et de Londres sero it d'accord pour dé-clarer au gouvernement (le Bertin qu'elle ne pourra avoir lieu que le j'par et le pacts de sécurité, entièrement con forme aux., condi-tions qui viennent d'être en umérées, aura été signé par elle.

L'accord étant maintenaut complet entre les gouvernements de Londies, de Paris et de Bruxelles, M. Briand sers, en meure de communique, au gouverneme et de Berim le texte de la réponse du gouverneme français à la proposition de pacte vaite par l'Allemagne, il y a quelques semaines.

LA SUISSE GÉNÉREUSE

Une occasion so presente de louanger la Suisse et de la remercier comme elle le mérite pour tons les bienfaits qu'elle n'a cessé de prodiguer, durant et après la guerre, à nos internés, à nos malades des régions envahies.

Il serait bon que nulle personne de notre pays n'ignorât d'abord que 8.000 braves gens de cette nation chevaleresque s'enrôlèrent dans la légion étrangère et que, au ces 8.000, pas plus de 300 ne revinrent indemnes.

Ces vaillants se fasiaient tuer pour un pays qui n'était pas le lour, mais par amour du s'on droit et de la justice.

Jo citerai un autre exemple de dévouement: celui du docteur Nicod, célèbre chirurgies, qui n'hésita pas, tant que dura la terrible guerre, à abandonner sa clinique de Lausanne pour mettre sa science et son dévouement au service des blessés français qu'il allait soigner bénévolement dans un hôpital à Valonce. Ce grand cour porte du reste fièrement la déceration de la Légion d'honneur.

Et quelle recannaissance ne devons-nous pas à cette admirable population qui se précipibait vers tona les trains venant des pays envahis pour porter à ceux qui passaient, hàves et décharnes, la bonne manne sous forme de nourriture, de vétaments, de tabae. La façon de donner aurpassait encore le don., et quand le train a fébrardait vers la France libre, d'était des hourras de reconnaissance de ceux qui s'en allaient réconfortés physiquement et moralement. Combien de ceux qui liront, ceu ligues se rappelleront avec des larmes dans les yeux lour arrivés à Lausanne et l'enthousiasme indescriptible qui les y accueillit. « C'était le paradis au sortir de l'enfer ». Et n'elle pas coire que ce réconfort continu fut le produit d'un saparflu; nombreux furent les havos gens qui se privèrent du strict nécessire pour porter à ceux qu'ils considéraient et trouvaient: Mme Emma Guignard, de Lausanne; Mme Jeanne Plumeré, Française de naisence, mais babitant la Suises depuis un certain temps.

La guerre termisée, ces véritables cours de charité, auxquelles les internés n'avaient cesé de naisence, mais

sons sans portes, sans fenetres, souvent sans toitures, lorées sous des tôles ondufées, où l'hiver l'an mourrait de froid et l'êté de chaleur. Son émotion fût telle qu'elle en tomba malade, Rentrée en Suisse, elle se dit qu'elle avait un apostolat à remplir.

Avec l'aide de quelques collaborateurs, elle fonds l'œuvre de Sans feu ni lieu, dont elle reste l'inlassable présidente. Cette œuvrs, sous le patronage d'amis de la France, formait un Conseil général , préside par M. G. Addor, chancelier, de l'Etat de Vaux; secrétaire, M. J.-H. Blanc, instituteur; trésorier, M. B. Prod'hom, caissier de banque, et Mue, Bonand, dont le dévouement a été admirable pour le placement des enfants.

Ce Comité avait pour but de venir en side directement aux malbeureux enfants des contrées dévasiées, orphelins ou non victimes de la guerre,

trees devastees, orphenns ou non tetunes de la guerre.

Mme Guignard parcourut la Suisse, fit appel aux journaux Le Gasette, Le Fessille d'Avis de Lousanne, pour ouvrir des sonacriptions et faire avoir à ses compatriotes que l'on demandait des personnes charitables qui voulus-sent adopter des enfants.

A ce jour, 3.500 de ces petits furent généressement et gratuitement hospitalisés. Ils a'en allaient par convois de cent, pâles et anémiés, et rentraient habillés de neuf et le geunse quri de quedune argent. Et les rentrants étaient remplacés par d'autres. Tons ses suitants étaient adoptés, choyés, ches de bravegens qui les considéraient comme leurs propresentants.

Et c'était à l'arrivée comme au départ, delarmes de joie et d'attendrissement réciproques.

ques.

Mme Plumeré, de son côté, fonda en 1321, une œuvre parallèle à Levein, pour les enfanceandes rachitèques par les privations et que guettait la 'uberculose.

Cette œuvre s'intitulait. Soleil. et. Santé. Sonc Comité fat composé partie de Français, partie de Suisses:

de Suisses:

Présidente, Aime Jean Plamaré; vice-président, M. Gevtin à Leysin; secrétaires: M.C. Cartinel et Léon Plumeré: vrésories : M. Castinel et Léon Plumeré: vrésories : M. Castinel et Léon Plumeré: vrésories : M. Castinel et Le Romeré : M. Block-Burns Mme Plumeré fit appel à la charité privée.

Mine Plumeré fit appel à la charité privée.

Mais fut soutenne en partie par le ministre d'Hygiène à Paris.

De 1921 à 1924, Soloit et Santé, a pu anniver 44.685 journées à 221 malades.

J'ai yu ces Comités à l'enure, j'ai soloni-